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An die Mitglieder und ständigen 
Gäste der Ortsbeiräte 
stellv. Mitglieder z. K. 
 - per Mail - 

 
 
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 04. März 2020, um 19:00 Uhr, 
VHS-Hofgebäude, Puschkinstraße 13, Raum 3, 19055 Schwerin 
 

Anwesenheit 
 
ordentliche Mitglieder 
El Aaraik, Claudia entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
Bock, Wolfgang entsandt durch SPD-Fraktion 
Haring, Christoph, Dr. entsandt durch SPD-Fraktion 
Starck, Gabriele entsandt durch Fraktion Die PARTEI.DIE LINKE 
Lindberg, Katy entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Janker, Anja entsandt durch Fraktion Die PARTEI.DIE LINKE 
 
Gäste 
Gammert, Gislinde (Seniorenbeirat Schwerin) 
Lindstedt, Tino (Kontaktbeamter / PISN – PSt Mitte) 
 
Festgestellte Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
 

2. Protokollkontrolle 
 

3. Straßenerneuerungskonzept der Landeshauptstadt Schwerin, Vorlage: 00212/2020 
 

4. Wegenetz Alte Brauerei – Uferweg - Wiedervorlage 
 

5. Newsletter-System für die Arbeit in den Ortsbeiräten, Vorlage: 00178/2019 
 

6. Installation eines Grünpfeils an der Kreuzung Schliemannstraße / Werderstraße, 
Vorlage: 00181/2020 
 

7. Sonstiges 
 

 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 

 

                                                                       

                                                                                

Geschäftstelle: 

 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
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Protokoll: 
 

zu 1 Begrüßung 
 

 Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder sowie die 
beiden Gäste.  
 

zu 2 Protokollkontrolle 
 

 Abstimmungsergebnis Protokoll von 12/2019: 
 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 1 
 
Das Protokoll aus der Sitzung 02/2020 lag noch nicht vor. Wird nachgereicht. 
 

zu 3 Straßenerneuerungskonzept der LH Schwerin, Vorlage: 00212/2020 
 

 - Diskussion / Punkte in der Vorlage nicht klar genug dargestellt, ein besserer 
Überblick wäre gut; die Punkte sind schwierig nachvollziehbar 

- zudem sind die Straßen „Amt und Hospital“ nicht sowie die Landreiterstraße 
nur teilweise im Konzept enthalten; Rückinfo von der LHS wird gefordert 

 
 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 

 Bemerkung: 
 

Der OBR weist darauf hin, dass die Landreiterstraße nur zur Hälfte saniert 
werden soll und das Amt- und Hospitalstraße nicht enthalten sind. 
 

zu 4 Wegenetz Alte Brauerei – Uferweg - Wiedervorlage 
 

 - die Stadtverwaltung hat in einem Schreiben mitgeteilt, dass keine weiteren 
Wegeführungen vorgesehen sind 

- nach kurzer Diskussion sieht der OBR keinen Handlungsbedarf 
 

zu 5 Newsletter-System für die Arbeit in den Ortsbeiräten, Vorlage: 00178/2019 
 

 - kurze Diskussion / OBR sieht derzeit keinen Handlungsbedarf 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen: 0 
Nein-Stimmen: 5 
Enthaltung: 1 
 

 Bemerkung – Alternativvorschlag: 
 

Man könnte den Stadtanzeiger um die Rubrik „News aus den Ortsbeiräten“ 
erweitern. 
 

zu 6 Installation eines Grünpfeils an der Kreuzung Schliemannstraße / 
Werderstraße, Vorlage: 00181/2020 
 

 - OBR nicht zuständig 
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zu 7 Sonstiges 

 

7.1 Durchwegung Robert-Koch- zur Hospitalstraße: 
 

- derzeit sieht es nicht so aus, dass eine Durchwegung kommt 
 

 Anfrage an die Stadt, ob und wann die Durchwegung fertig gestellt 
wird. 

 

7.2 Problem „Matthias Claudius Kita" – Schreiben von Frau Dr. Anna Pieper“ 
 

- Christoph Haring erläutert das Schreiben von Frau Dr. Pieper zur Sperrung 
des Standortes ab 08/2020 (Brandschutzschau nicht bestanden), bis 
Neubau in der Schelfstadt fertig gestellt wird 

- Claudia El Aaraik hatte im Vorfeld mit Frau Schulz von der LHS gesprochen 
und das Schreiben an die Stadtverwaltung mit dem Hinweis weitergeleitet, 
ob die DRK-Einrichtung im Schelfpark als alternative Lösung möglich wäre; 
Rückantwort steht noch aus  

 

7.3 Einkaufsmöglichkeiten im Bereich „Güstrower Straße/Ziegelsee“ u.a.  
 

- Wolfgang Bock bemängelt, dass die Einkaufsmöglichkeiten insbesondere 
im Bereich „Güstrower Straße/Möwenburgstraße“ nicht ausreichen; zu viele 
Anlieger und Einwohner aus dem Randgebiet nutzen die Einkaufsmärkte 
wie REWE, Aldi und auch den Edeka / besonders zu Stoßzeiten und 
Feiertagen reicht die Kapazität nicht aus 

- leider sieht die Planung keine weitere Bebauung für neue Versorger vor 
- wichtig wären auch Einrichtungen wie Apotheke, Poststelle u. ä.  
- die anwesenden Mitglieder des OBR teilen diese Meinung / es wurde auch 

bereits mehrfach im Zuge der Bebauung auf diesen Missstand hingewiesen 
- die weitere Entwicklung des Einzelhandels im Bereich Werdervorstadt, 

Brauerei, Möwenburgstraße sollte vorangetrieben und mit der Verwaltung 
besprochen werden  

 

7.4. Prüfung Geschwindigkeit Speicherstraße / Info von Herrn Lindstedt 

- aufgrund der Beschwerde der BI wurde die Geschwindigkeit vom Ord-
nungsamt in diesem Bereich kontrolliert / ca. 10 % der Fahrzeuge fuhren zu 
schnell, das höchste waren 50 km/h  

- zudem teilt Herr Lindstedt mit, dass an der Schule „Schweriner Nordlichter“ 
lt. Polizei kein Handlungsbedarf besteht / Verkehrsaufkommen wurde ge-
prüft und nach Umzug der Heinrich-Heine-Schule an den alten Standort, 
wird er sich weiter verringern 

 

 
 
Nächste Sitzung:  01.04.2020 
 
 
gez. Claudia El Aaraik  gez. Katy Lindberg   
    

Vorsitzende  Protokollführerin  
 


